Salmo22

- Título: Ajelet Sahar. El título del Salmo 22 es «Ajelet Sahar»: el ciervo matutino. Todo el Salmo se refiere al mesías, y contiene muchas cosas que no pueden ser aplicadas a otro: partir los vestidos, echar suertes sobre ellos, etc.
- Tema: Este es, mucho más que todos los demás, «El Salmo de la Cruz». Es posible que lo repitiera realmente, palabra por palabra, nuestro Señor cuando clavado de la cruz; Empieza con «Dios mío, Dios mío, ¿por qué me has desamparado?», y termina, con «Consumado es». Para hallar expresiones de gemidos que se elevan desde las profundidades inexpresables del sufrimiento, podemos decir que no hay ningún Salmo como éste.
- Es la fotografía de las horas más tristes de la vida de nuestro Señor, el testimonio de sus palabras al morir, el vaso que recoge sus últimas lágrimas, el recordatorio de sus gozos al expirar.

Este salmo es el mesías sufriente.

- Este es un salmo totalmente extraño para el concepto mesiánico que tiene el pueblo de Israel, como nación me refiero a los líderes, gobernantes, a las religión judía; el concepto de un mesías sufriente es totalmente ajeno, ellos siempre han esperado un mesías victorioso, un mesías que venía a reinar, y que nunca sería derrotado, es por eso que cada vez que Yesuha decía a los discípulos, de cierto os digo que subimos a Jerusalén y que el hijo del hombre será entregado a los gentiles y será crucificado y resucitará al tercer día, se les hacía rarísimo.
- Pedro dijo de ninguna manera, ni que Dios lo mande, señor no digas eso. Ellos no tenían la idea de un mesías que iba a sufrir, entonces cuando le dijo eso Pedro, entonces Yesuha le dijo, aparte de mi Satanás, me eres tropiezo, porque tú no piensas en las cosas de Dios sino en la de los hombres; Yesuha dijo es necesario que el mesías padezca; cuando iba en el camino a Emaús tuvo que enseñarles con las escrituras.
- Era necesario que el mesías padeciera, era necesario. ¿Porque? si él no se hubiera dado en holocausto por ti y por mí, sería imposible estar en la presencia de Dios.
- Este primer verso del salmo 22 es la primera frase que Yesuha dijo en la cruz, y el último verso o la última parte del verso 31 que es el último de este salmo dice, a pueblo no nacido aún, anunciarán que él hizo esto.
- Esas tres palabritas, él hizo esto, en el original implica lo siguiente, consumado es. Entonces si se dan cuenta Yesuha empezó con la primera línea de este salmo y terminó muriendo con la última línea de este salmo.
- Yo creo que Yesuha estaba meditando en este salmo en la cruz, vamos a ver que muchas de las cosas que se suceden aquí es una descripción de la crucifixión pero en primera persona.
- Yesuha está describiendo lo que veía en la cruz, entonces nos preguntamos, porque Yesuha dijo Dios mío, Dios mío, ¿porque me has desamparado?; yo creo que él está recitando este salmo ¿para qué? Para que todos los que estaban ahí, los líderes de Israel, los discípulos estaban viendo la crucifixión de lejos; al escuchar esta frase pudieran saber, que era el cumplimiento de este salmo. Que él no estaba inventando algo nuevo, que él estaba mostrando que el mesías no había fracasado, que simplemente, era el cumplimiento de lo que estaba escrito; alrededor de 1000 años antes que ocurriera esto. Porque David escribió esto; cuando ni siquiera se había inventado la crucifixión, todavía no existía la crucifixión como pena de muerte; los romanos empezaron a utilizar para los delincuentes y asesinos que eran tan perversos, que el matarlos y ponerlos en la tierra, contaminaba la tierra, entonces la crucifixión se inventó para los casos así de odio y de casos perversos que no contaminarán la tierra. Los ponían en el madero para que ese cuerpo no estuviera en contacto con la tierra y que la tierra no se contaminara, la perversidad de ese hombre o persona.

Y lo que sucedía era que las aves del cielo como dejaban el cuerpo en el madero muchos días, las aves venían y se empezaban a comer el cuerpo, y así morían totalmente. Esta es la razón por la que se inventó esta muerte. Y si tú te das cuenta es precisamente lo que Yesuha hizo tomó toda la perversidad, toda la maldad de toda la humanidad y pagó el precio. La tierra no podía ser contaminada por tanta maldad y ahí en ese momento siendo el más justo, y más santo, tomó toda la maldad y ahí en ese lugar. Al músico principal sobre ajlet-sahar. Salmo de David.

ajlet-sahar se tenía que tocar en un tono específico; cuando se tocaba este salmo y se cantaba tenía que ser en un tono muy específico, seguramente se tocaba en un tono sumamente melancólico, un tono sagrado sublime, era algo muy especial.

Sal 22:1 Dios mío, Dios mío, ¿por qué me has desamparado? ¿Por qué estás tan lejos de mi salvación, y de las palabras de mi clamor?

David hizo una descripción sorprendentemente acertada del sufrimiento que el Mesías soportaría cientos de años más tarde. Es obvio que David estaba pasando por una gran prueba, pero en medio de su sufrimiento, al igual que el Mesías venidero, obtuvo la victoria. Yesuha, el Mesías, citó este versículo cuando estaba colgado de la cruz llevando la carga de nuestros pecados (Mat 27:46). No era una queja, sino una apelación urgente a Dios.

Cuando estaba en la cruz, el Mesías lacerado (pagar un delito) gritó estas palabras (<u>Mat 27:46</u>; <u>Mar 15:34</u>). El infierno es el castigo que nos condena a una total separación de Dios a causa del pecado; la situación del que se siente completamente **desamparado**. Yesuha vivió esta experiencia a causa de nuestros pecados y en nuestro lugar, para que fuésemos librados de ello.

Sal 22:2 Dios mío, clamo de día, y no respondes; Y de noche, y no hay para mí reposo.

Ahora viene la respuesta del por qué el señor le había desamparado, y por qué no respondía

Sal 22:3 Pero tú eres santo, (esa es la respuesta) sabes por qué en ese momento no había respuesta, y por qué el señor le había desamparado y no tenía respuesta porque Dios es santo. Dios no puede congeniar con el pecado, entonces Dios derrama toda la ira de su juicio sobre Yesuha, en ese momento toma a la maldad humana, el pecado. Entonces en ese momento se corta la comunicación del padre sobre su hijo. Y ya no hay manera de comunicarse con un Dios santo a causa del pecado). Tú que habitas entre las alabanzas de Israel.

Como Dios habita **entre las alabanzas**, rendirle tributo de adoración es la vía para disfrutar plenamente de su presencia. El concepto aquí es que la alabanza realza la gloria de Dios y permite a quienes la tributan escuchar la respuesta del eterno. A través del Espíritu del Santo esta respuesta de lo alto puede adoptar formas diversas, tales como profecía, sanidades, milagros, consolación, un llamado al silencio o temor reverente, la convicción de pecado y la salvación de los pecadores. Este versículo debe servir de orientación y modelo en los momentos de la adoración colectiva e individual.

El verso cuatro empieza a manifestar confianza en el pecado.

Sal 22:4 En ti esperaron nuestros padres; Esperaron, y tú los libraste.

Sal 22:5 Clamaron a ti, y fueron librados; Confiaron en ti, y no fueron avergonzados.

Y esto es una reflexión de confianza en el pasado, para alentar y saber que él sería liberado, efectivamente fue liberado, tres días después, resucitaría.

Sal 22:6 Mas yo soy gusano, y no hombre; Oprobio de los hombres, y despreciado del pueblo.

Cuando otros nos desprecian y se burlan de nosotros, nos tratan como si fuéramos menos que humanos. Después de tanta degradación, uno, como el rey David, se siente como gusano. Cuando sintamos el aguijón del rechazo, debemos tener en mente la victoria que Dios nos promete (22.22ss).

Oprobio es burla; más yo soy gusano, y no hombre, ponte a pensar; la figura de Yesuha en la cruz como un gusano totalmente despreciado, si tú ves un gusano, en muchas ocasiones da asco.

La palabra original para gusano es la palabra to-laiht significa literalmente escarlata, a veces se traduce como gusano y otras veces como escarlata. De la sustancia de ese gusano, se sacaba la tinta para ciertas telas que eran colores escarlata, es como un rojo muy fuerte casi violeta. Ese gusano tenía una manera muy especial de reproducirse, resulta que este gusano escarlata, como que sabe cuándo ha llegado la hora de reproducirse, lo que hace es subirse al tronco de un árbol, en una rama y de repente empieza a temblar y se hincha y explota. Y todas las ramas se quedan de la pintura escarlata. De ahí de esa pintura escarlata empiezan a salir unos pequeñitos gusanos que son sus hijitos, en la pintura surgen los hijitos. Si te das cuenta ahí de la manera que Dios a través de la naturaleza nos intenta enseñar una verdad espiritual maravillosa; este gusano se tenía que morir para reproducirse, así Yesuha para reproducirse, para que de ahí salieron muchos hijos como tú y yo. Tuvo que explotar de amor. Esto es realmente lo que pasó en el corazón de Yesuha, una de las causas que se deduce que del costado salió agua y sangre, es el corazón de Yesuha explotó, literalmente explotó; por eso Yesuha utiliza a David guiado por el espíritu de santidad, esta figura o esta imagen, para que podamos entender que así ocurrió, en ese momento estalló de amor, pero esa muerte produjo vida en todos nosotros, Yesuha lo dijo, si el grano de trigo no cae en tierra y muere no puede llevar fruto, pero si muere lleva mucho fruto; así que en ese momento Yesuha estaba a punto de explotar, y hay todavía algo más interesante respecto a esto, los estudios de la mancha que deja el gusano cuando nacen los hijos, esa mancha cuando se seca poco a poco se va haciendo blanca, no se queda siempre roja sino que se hace blanca; así puedes entender que él aunque tomó tus pecados sobre si nunca más se acordara de tus pecados. El profetiza y dijo que si tus pecados fueren como la grana, como la nieve serán en blanquecidos, ahí se cumple totalmente el ejemplo de estos gusanos.

Sal 22:7 Todos los que me ven me escarnecen; Estiran la boca, menean la cabeza, diciendo:

En este momento tratando de imaginarte lo que Yesuha el que se está describiendo lo que está sintiendo, hazte cuenta que Yesuha está contando su testimonio, te ha pasado, que te cuentan un testimonio y te impresionas, bueno imagínate lo que Yesuha te está contando lo que sintió estando en la cruz, dicen todos los que me ven me escarnecen; se burlan de mí, estiran la boca, empiezan a carcajear, menean la cabeza en tono de burla.

Sal 22:8 Se encomendó a YHWH; líbrele él; Sálvele, puesto que en él se complacía.

Sal 22:9 Pero tú eres el que me sacó del vientre; El que me hizo estar confiado desde que estaba a los pechos de mi madre.

Sal 22:10 Sobre ti fui echado desde antes de nacer; Desde el vientre de mi madre, tú eres mi Dios.

Sal 22:11 No te alejes de mí, porque la angustia está cerca; Porque no hay quien ayude.

El cuidado amoroso de Dios no comienza el día que nacemos ni concluye el día que morimos, sino que va con nosotros desde antes de nacer y nos acompaña por el largo camino de la eternidad. La única ayuda segura que recibimos en la vida proviene de Dios, cuyo cuidado se prolonga más allá de la existencia terrenal. ¿Cómo puede una persona rechazar semejante amor?

Imagínate en ese momento Yesuha, sabiendo que no hay quien le ayude; mis discípulos, a los que les dediqué los momentos más especiales de mi vida, no hay quien esté, todos fueron dispersados, la escritura se tenía que cumplir, mataron al pastor y serán dispersadas las ovejas, está diciendo Yesuha no hay quien ayude "hablando de las personas"

Sal 22:12 Me han rodeado muchos toros; Fuertes toros de Basán me han cercado.

Era una región de muchos pastizales donde se criaba ganado haciendo referencia a la gente que había allí, y eran fieros, el paralelismo de estos toros, que son súper bravos, como los soldados romanos, eran los soldados más bravos y macabros, tenían fama de ser sumamente crueles, y aquí está haciendo referencia a ellos, me han cercado.

Sal 22:13 Abrieron sobre mí su boca Como león rapaz y rugiente.

Se acuerdan cuando le llevaban al pretorio del palacio con una compañía como de 700 soldados, y le pusieron una corona de espinas, le pusieron un manto, le golpearon entre todos se lo pasaban unos a otros, burlándose diciendo, a ver si eres el rey de los judíos sálvate; y hay una característica humana que es muy rara, acerca de lo que el hombre es capaz de hacer, cuando está entre mucha gente, el hombre es capaz de hacer cosas inimaginables cuando está en presencia de muchas personas, en que sabe que no va a ser identificado.

Podemos ver lo que ocurre cuando hay una manifestación, o una pelea en un campo de fútbol, la gente enloquece, y eso es lo que estaba pasando, todas estas multitudes entenebrecidas burlonas, castigando tremendamente al hijo de Dios.

Imagínate el temor o el terror que esto causa. El objetivo de ellos no estaba en matarlo, los romanos eran expertos en esta práctica; el objetivo de ellos era torturarlos, y ellos sabían el límite, hasta donde torturarlo, para que ni se desmayara, y no se muriera antes de tiempo, sabían que tenían que llevarlo hasta la cruz.

Sal 22:14 He sido derramado como aguas, Y todos mis huesos se descoyuntaron; (éstos son los efectos de una crucifixión que al estar clavado, el peso del cuerpo hacía que los músculos se estiraba hasta que ya los músculos no soportaban el peso, y entonces el peso del cuerpo recaía sobre los huesos, entonces todas las coyunturas se dislocaban, y era sumamente doloroso) Mi corazón fue como cera, Derritiéndose en medio de mis entrañas.

Esto es lo que vimos en estos gusanos escarlatas, y aquí habla de lo que sucedió, en el momento que el corazón explotó, como una vela de cera que se derrite, es lo que le ocurrió a Nuestro Señor Yesuha su corazón se derritió de amor.

Sal 22:15 Como *un tiesto se secó mi vigor*, (el más fuerte de Israel se despojó de toda su fortaleza se hizo el más débil, por amor a nosotros) *Y mi lengua se pegó a mi paladar*, (estos el efecto de la deshidratación, llega el momento que la lengua se pega al paladar) *Y me has puesto en el polvo de la muerte*.

Sal 22:16 Porque perros me han rodeado; Me ha cercado cuadrilla de malignos; Horadaron mis manos y mis pies.

Traspasaron mis manos y mis pies, el profeta Zacarías dice que sucedería cuando Yesuha regrese, dice, que le preguntaran qué son esas heridas que tienes en tus manos y en sus pies y él les contestará con esas heridas fue herido en casa de mis amigos (es la señal de que él es el señor de señores y rey de

- reyes) a pesar de que me están haciendo esto, para mí siguen siendo mis amigos, yo les sigo amando; con amor eterno les he amado por tanto os prolongue mi misericordia.
- El amor eterno, no se interrumpe pase lo que pase el amor continúa, el amor eterno es para siempre, el amor no deja de ser; y por eso pudo decir mis amigos.
- Sal 22:17 Contar *puedo todos mis huesos*; (la mayoría de los huesos se veían a causa de los azotes y de los músculos se habían estirado tanto que se marcaban los huesos en la piel) *Entre tanto*, (se refiere a estar contando su angustia y ahora va a manifestar lo que está sucediendo en las personas a su alrededor, esto es lo que me está pasando a mi), *ellos me miran y me observan*.

Mira lo que dice que hacen ellos los que estaban observando imírenlo mirarlo lo que estaban haciendo!

Sal 22:18 Repartieron entre sí mis vestidos, (ellos estaban jugando ahí) Y sobre mi ropa echaron suertes.

Robarle a una persona todo, aun su ropa, dejándolo desnudo y desamparado, es un gran insulto a la dignidad humana. Yesuha el Mesías sufriría esta experiencia humillante en la cruz (<u>Mat 27:35</u>). La mayoría de nosotros nunca conoceremos la vergüenza y el sufrimiento de quedarse desnudo en un lugar público.

Esto muestra la profundidad indiferencia del ser humano ante la cruz; Yesuha tiene una vez más que interceder ante el padre y pedir al padre perdónales porque no saben lo que hacen y otra vez más muestra el amor eterno en estas palabras no tengas en cuenta lo que están haciendo, yo Yesuha tu hijo estoy aquí para redimirlos y que estén conmigo en la eternidad todos aquellos que crean en la cruz.

Sal 22:19 Mas tú, YHWH, no te alejes; Fortaleza mía, apresúrate a socorrerme.

¿Cómo podría socorrerle el señor? ¿Qué tenía que suceder para que el señor nos socorriera? Tenía que suceder que Yesuha, para que se apresurara a socorrerle tenía que morir, tenía que entregar su espíritu; y una vez más vemos que Yesuha tuvo que entregar su espíritu voluntariamente, porque él no podía morir, porque no había pecado en él; entonces vemos que él tiene que entregar su espíritu para que la promesa de la redención se llevará a cabo y por eso dice, Yesuha apresúrate a socorrerme, padre.

Una de las cosas que causan asombro en Pilatos, fue, cuando le dieron la noticia que ya había muerto, porque generalmente, uno de los propósitos de la crucifixión era que durara mucho tiempo la agonía, estaban colgados hasta días; una práctica que tenían los soldados romanos era romperles las rodillas para que entonces las costillas suprimirán los pulmones y dejaran de respirar y muriera, pero el caso de Yesuha cuando lo fueron a ver ya estaba muerto, los otros dos aún estaban vivos pero él ya había muerto, que es lo que estaba tratando de hacer Yesuha, estaba tratando de morir lo antes posible porque sabía que entre más pronto muriera más pronto tendría la resurrección; esto nos muestra una aplicación y un principio que tenemos que recordar una y otra vez, tú quieres ser socorrido por Dios, si tú quieres resucitar pronto, si quieres obtener la victoria pronto, tienes que apresurarte en morir a tus deseos y pasiones y deleites de este mundo; la carne, cuantas veces nos aferramos a ella y estamos luchando por seguir viviendo en el pecado.

El señor nos está diciendo muere a la carne y deja que el espíritu domine tu vida. Para que la agonía cese en tu vida; y el principio aquí es ¿quieres la victoria y la resurrección? Lo mejor es morir lo más pronto posible, lo mejor es no demandar tus derechos; un esclavo no tiene derechos, no exige, no demanda, sino dice si tú quieres señor, lo dejo en tus manos. ¿Qué prefieres la cruz o la resurrección? Sepas que para tener la resurrección tienes que morir, a aquello que seguramente más deseas pero sepas que después, habrá gran gozo en tu corazón y en tu vida; por eso Yesuha quería cuanto antes morir, porque así antes iba a resucitar porque sabía que iba a llevar mucha vida.

Sal 22:20 Libra de la espada mi alma, Del poder del perro mi vida.

Sal 22:21 Sálvame de la boca del león, Y líbrame de los cuernos de los búfalos.

Sal 22:22 Anunciaré tu nombre a mis hermanos; (aquí él tiene la certeza de la convicción de lo que se espera, se acuerdan cuando resucitó y se presentó ahí a los 12 reunidos y se les presenta y dice, ¿porque tienen todas estas dudas?, porque están teniendo confusión; Tomás, ven toca mis manos mete tu mano en mi costado y una vez les da esperanza les dice, id anuncian a mis hermanos que voy a reunirme con ustedes en Galilea, esto es el cumplimiento) En medio de la congregación te alabaré.

Sal 22:23 Los que teméis a YHWH, alabadle; (al que es temeroso del señor aquí te dicen alabable y engrandécele por esto que hizo por ti) Glorificadle, descendencia toda de Jacob, Y temedle vosotros, descendencia toda de Israel.

Sal 22:24 Porque no menospreció ni abominó la aflicción del afligido, Ni de él escondió su rostro; Sino que cuando clamó a él, le oyó.

El oye, él te escucha, siempre, ten la seguridad que él te escucha siempre.

Sal 22:25 De ti será mi alabanza en la gran congregación; Mis votos pagaré delante de los que le temen.

Sal 22:26 Comerán los humildes, y serán saciados; Alabarán a YHWH los que le buscan; Vivirá vuestro corazón para siempre.

Comerán los humildes, y serán saciados. iNota cómo el Amigo amante de nuestras almas se alegra (Congusto y placer) con el resultado de su muerte! Los, pobres en espíritu hallan un banquete en Yesuha; se alimentan de él para la satisfacción de sus corazones; estaban hambrientos hasta que él se dio a sí mismo; pero ahora están saciados con los manjares más exquisitos, su palabra.

Esta es la promesa de lo que surgirían a través de esta muerte y esta resurrección.

Sal 22:27 Se acordarán, y se volverán a YHWH todos los confines de la tierra, (esto es lo que estábamos haciendo en este momento, ahora nos estamos acordando de la crucifixión, pero cada vez que te acuerdas tienes un deseo mayor de volverte a él. cuando te acuerdas de la Cruz y medita sobre ello, y cada vez, ves más el amor y el corazón de Dios y le amas más, si te empeñas y quieres conocer a Dios cada día, la gratitud en tu corazón se agrandara tanto que ya no tendrás más set, y tendrás nunca más hambre, porque Yesuha es la fuente de agua viva que todo aquel que bebe no tendrá más set, y si comes de su cuerpo que es el pan de vida, no tendrás más hambre y si bebieres del vino que es su sangre, tus pecados serán perdonados) Y todas las familias de las naciones adorarán delante de ti.

La naturaleza de la verdadera conversión: Recordar, volverse al Señor, y adorar delante de él. Este es un proceso sencillo y simple. Quizá el primer ejercicio para la mente, de que somos conscientes, es la reflexión. Un estado de no ser regenerado es un estado de olvido. Dios es olvidado. Los pecadores han perdido todo sentido justo de su gloria, autoridad, misericordia y juicio; viven como si no hubiera Dios, o como si pensaran que no lo hay.

- Pero si somos llevados a la verdadera conversión, se nos hace recordar todas estas cosas. Este cambio divino es expresado debidamente por el caso del hijo prodigo, el cual se dice que volvió en sí, o sea, a su mente sana.
- Pero, además, la verdadera conversión no consiste sólo en recordar, sino en volverse al Señor. Esta parte del pasaje expresa el renunciar a nuestros ídolos del corazón, sean los que sean, y una sumisión al camino del evangelio para la salvación por el Mesías solamente. Aún más, la verdadera conversión al Mesías va acompañada de adoración a él.
- Este es el cumplimiento de la promesa dada a Abraham, en tu simiente serán benditas todas las familias de la tierra.
- Sal 22:28 Porque de YHWH es el reino, Y él regirá las naciones. (O él regirá a los gentiles o extranjeros)
- Sal 22:29 Comerán y adorarán todos los poderosos de la tierra; Se postrarán delante de él todos los que descienden al polvo, Aun el que no puede conservar la vida a su propia alma.
- ¿Tú puedes conservar la vida y tu propia alma? Entonces aquí hay una promesa para ti; se postrarán delante de él todos los que descienden al polvo; toda rodilla se doblará ante él y toda lengua confesará que Yesuha es el señor para gloria de Dios padre.
- Sal 22:30 La posteridad le servirá; Esto será contado de YHWH hasta la postrera generación.
- Hasta la última generación, o sea que el mensaje de la Cruz será contado en todas las generaciones, hasta lo último, igual nosotros somos la última generación, no sabemos, pero ¿porque no?
- Sal 22:31 Vendrán, y anunciarán su justicia; A pueblo no nacido aún, (esto somos tú y yo) anunciarán que él hizo esto.

Las generaciones del mañana dependen de nuestra fidelidad presente. De la manera en que enseñamos a nuestros hijos acerca de Dios, ellos enseñarán a sus hijos y a los hijos de sus hijos. Si no les hablamos de Dios a nuestros hijos, estaremos rompiendo la cadena de la influencia de Dios en las generaciones venideras. Debemos alumbrar a nuestros hijos y a toda la gente joven con la que nos encontramos como los futuros líderes de Dios. Si somos fieles en las oportunidades que se nos presentan hoy, estaremos afectando el futuro.

Consumado es. Que Yesuha hizo esto no puedes añadirle ni puedes quitarle, no puedes hacer algo así, este es el holocausto perfecto.

Este salmo es la confirmación de que Dios ama a su pueblo y que todo aquel que cree, en su hijo Yesuha lo acepta como su señor y le obedece, el padre le dará la vida eterna, porque a él, le ha plácido hacerlo.

Si tú estás hoy aquí es porque él, te ha traído a escuchar este mensaje que traerá salvación a tu vida y a toda tu casa.

Nunca menosprecies las oportunidades que Dios te da y el amor que él nos da a todos los que amamos, con fidelidad obediente hasta que él venga. Amen.